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Технический прогресс неуклонно шагает вперёд. Меняются стандарты, условия, запросы. Совершенствуются технологии. Отра-
ботанное прошлое нуждается в улучшении. Это неизбежно. Таковы правила прогресса, и в этом нет ничего плохого. Наоборот, 
это толкает нас вперёд. Поэтому назревавшие изменения коснулись и сортопрокатного цеха. И это только начало цепочки пе-
ремен.

Проведение модернизации 
сортопрокатного цеха за-

планировано по 3 ключевым 
участкам. Первым и самым 
важным моментом является 
совершенствование линии 
термоупрочнения. Такая важ-
ность обусловлена введением 
в действие нового ГОСТа на 
производство арматуры от 1 
января 2019 года. 

На сегодняшний день по нашей 
имеющейся технологии  ряд 
профилей катается с исполь-
зованием слиттинг-процесса в 
две нитки. К слову, данная тех-
нология применяется с целью 
интенсификации производства, 
снижения затрат энергетиче-
ских и материальных ресурсов, 
повышения параметров каче-

ства, что является ключевыми 
показателями в плане рента-
бельности и конкурентоспособ-
ности (wikipedia.org). 
К сожалению, нынешнее обо-
рудование для термического 
упрочнения не приспособлено 
для подобной двухниточной 
продукции. И если в ближай-
шее время нам не удастся его 
усовершенствовать до необхо-
димых параметров, мы будем 
вынуждены катать профили в 
одну нитку с большой потерей 
производительности труда. 
Таким образом, руководством 
завода было принято решение, 
что именно участок термоу-
прочнения должен быть улуч-
шен в первую очередь. И сде-
лать это планируется до конца 

этого года. В этом нам уже 
помогают итальянские пред-
ставители инжиниринговой 
компании «D-steel», с которой 
был подписан контракт, о чём 
мы уже писали в пятом празд-
ничном номере газеты.
На данный момент, они присла-
ли нам детальный инжиниринг 
— техническую документацию, 
согласно которой уже ведётся 
плотная работа. Нужно отме-
тить, что сами итальянцы не 
производят модернизацию 
участка «под ключ». Обязан-
ности договорно поделены 
между сторонами. Они постав-
ляют нужное оборудование, а 
какую-то часть работы необхо-
димо будет выполнить своими 
силами, к примеру, возведение 

фундамента и т.д.  
О б о р уд о в а н и е 
итальянцы обе-
щают поставить 

нам в конце ноября — начале 
декабря этого года. К этому вре-
мени мы должны постараться 
уже подготовить все фундамен-
ты. Как отмечает Балдин Сер-
гей Майорович – заместитель 
начальника сортопрокатного 
цеха, руководитель проекта по 
модернизации. «Эта работа, где 
мы немного «замедлились». 
Для каждого действия нужна 
документация. У нас есть свой 
проектно-конструкторский от-
дел, но мы должны откровенно 
сказать, что не хватает проек-
тантов, поэтому мы не можем 
создавать расчеты так быстро, 
как хотелось бы. Мы нашли это-
му решение - привлечение в по-
мощь сторонних организаций». 
Эту информацию подтверждает 
и главный инженер завода Дми-
трий Башкиров: «Для того что-
бы исполнить наши договорные 
обязательства, нам приходится 

нанимать проектные органи-
зации, например, наш местный 
«Комсомольскгорпроект» для 
разработки фундамента под 
линию термоупрочнения. Для 
его изготовления, монтажа и 
демонтажа нам также придётся 
заключать договоры с подряд-
ными организациями».
Сейчас нашим заводским кон-
структорским бюро разраба-
тывается проект по переносу 
ножниц на 25 метров. В помощь 
была приглашена подрядная ор-
ганизация  «АСК» из Екатерин-
бурга, уже два раза принимав-
шая участие в модернизации 
оборудования сортопрокатного 
цеха. Данная группа предпри-
ятий «Автоматизированные си-
стемы и комплексы» является 
одной из ведущих в России в 
области автоматизированного 
электропривода и систем ав-
томатизации технологических 

января 2019 года.
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Амурметалл-Литьё продолжает 
программу по увеличению произво-
дительности цеха, путём модерни-
зации оборудования на участках.

Так, за прошлый месяц удалось переоборудо-
вать термические печи в закалочные. С целью 

меньших затрат энергоресурсов, в частности, 
природного газа, для отделки заслонки вместо ог-

неупорного кирпича  было решено использовать 
жидкий войлок — одну из современных техноло-
гий, которая сейчас используются на Западе. Это 
позволит обеспечить меньшую потерю тепла в 
печах и, как следствие, улучшит уровень плавки. 
В перспективах планируется в больше мере вне-
дрять использование новейших материалов для 
повышения качества производимой продукции.

Кирилл КРАВЦОВ

Зима близко. Отопительный сезон 
уже начался.

Поэтому наш младший брат не остался в сторо-
не и, как муравей из басни Крылова, также за-

ранее готовится в наступлению холодов. «В бли-
жайших планах стоит закупка угля для обогрева, 
а также ремонт теплотрассы, - сообщает директор 
ООО «Амурметалл-Ресурс» Виктор Карнюшин. Из 
положительного отметим, что на сегодняшний 

день предприятию удалось рассчитаться с нало-
говой задолженностью, которая числилась за ним 
с декабря 2016 года.

Кирилл КРАВЦОВ
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процессов. 
Всю работу по монтированию нового 
оборудования желательно, на сколь-
ко это возможно, производить без 
остановки цеха. «Будем выискивать 
«окна». Когда будет производиться 
заливка фундамента, какую-то часть 
оборудования будем подвешивать в 
воздухе. Эти идеи также сейчас прора-
батываются. Плановую остановку цеха 
в конце ноября мы будем использовать 
в полной мере, чтобы по максимуму 
реализовать все проекты», - сообщает 
Сергей Балдин.  
Также уже подписаны два контракта с 
той же самой итальянской компанией 
«D-steel» по модернизации нагрева-
тельной печи и по линии упаковки со-
рта в прутках.
«На данном этапе наша печь работает 
ниже своей производственной мощно-
сти. Ввиду выхода из строя котла-ути-
лизатора, она может выдавать порядка 

100-110 тонн в час против паспортных 
170. Вследствие неисправности,  в 
печи присутствует избыточное дав-
ление из-за малой тяги. Также отсут-
ствует подогрев воздуха на горелке. 
Поэтому модернизация будет включать 
в себя замену горелок на всех трёх 
зонах на более современные и устра-
нение подсоса холодного воздуха в 
печь. Будет установлен рекупиратор 
для подогрева воздуха, путем исполь-
зования тепла отработанных газов. Это 
даст нам значительную экономию газа 
и повышение КПД. Сейчас мы активно 
ищем подрядчиков для выполнения 
этих работ», - рассказал руководитель 
проекта по модернизации. 
И третий, заключительный этап, на-
правлен, как мы уже упомянули, на 
техническое улучшение зоны упаков-
ки сорта в прутках. «Здесь ситуация 
такая, что если стан будет выдавать 
500-600 тысяч тонн в год и модерни-

зированная печь будет успевать, то 
участок упаковки, надо признать, на-
ходится в плачевном состоянии. Там 
отсутствуют вязальные машины: люди 
вручную увязывают пачки. Поэтому 
если мы не усовершенствуем этот уча-
сток, то цех не сможет повысить свою 
итоговую производительность — люди 
просто не смогут справляться с такими 
объёмами. Скорее всего, это даже бу-
дет нашим вторым этапом модерниза-
ции после линии термоупрочнения. 
Чтобы выйти на реализацию нашей 
продукции на экспорт, существуют 
определённые условия пакования. На 
сегодняшний день наша упаковка не 
соответствует, практически, ни одному 
из международных стандартов. Наше 
нынешнее устаревшее оборудование 
не может в полной мере обеспечить 
выполнение этих требований. Таким 
образом, обновляя этот участок, мы 
«убиваем двух зайцев»: повышаем 

производительность и подводим нашу 
систему упаковки под общепринятые 
стандарты», - объясняет Сергей Бал-
дин. 
Со слов Дмитрия Башкирова, в стадии 
зарождения находится проект по мо-
дернизации упаковки бунтов катанки. 
Это, скорее всего, станет 4 этапом в из-
менениях, которым подвергнется цех, 
но говорить что-то конкретное об этом 
пока что слишком рано. 
В целом, на сегодняшний день глав-
ный инженер оценивает выполнение 
модернизации секции термического 
упрочнения на 50 %. Итальянцы уже 
работают над созданием оборудова-
ния, которые мы ожидаем, по послед-
ним данным, в начале декабря 2018 
года. Уже в этом месяце должно на-
чаться подготовка оборудования для 
модернизации методической печи и 
в первом квартале 2019 года, по идее, 
работы должны быть завершены. Па-

раллельно с этим сроком мы будем ис-
полнять третий проект. 
Отходя от темы, отдельно хочется от-
метить работу  СПЦ за август. «Итоги 
работы за прошлый месяц показали, 
что цех действительно нацелен на ка-
чественную продуктивную работу, и 
что он вполне может это делать. Пере-
выполнение плана — отличный тому 
пример. Надеемся, что итог сентября 
будет так же хорош», - отмечает глав-
ный инженер. 
Напомним, что целью модернизации 
сортопрокатного цеха является увели-
чение его производительности в два 
раза. В перспективе планируется вы-
ход на уровень показателей в 650-700 
тысяч тонн продукции в год сортового 
проката по требуемым параметрам но-
вого ГОСТа от 1 января 2019 года.
 

Кирилл КРАВЦОВ

Официально

АМУРМЕТАЛЛ-ЛИТЬЁ АМУРМЕТАЛЛ-РЕСУРС

СМОТРЯЩИЙ ЗА СТАЛЬЮ
Ну не доросло ещё человечество до полной автоматизации рабочего процесса во всех отраслях промышленности. Подвижки в этом пла-
не, конечно, есть и большие, но не у всех и не везде. Что уж говорить о металлургии! Здесь слишком всё сложно, поэтому присутствие 
человека просто необходимо, как ни крути.

Твои люди, завод

Но в этом, друзья, конечно же, есть 
свой плюс — ещё какое-то время 

работники-специалисты будут всё так 
же востребованы на рынке вакансий. 
Ведь пока что ни один даже самый со-
временный компьютер во многом не в 

состоянии полноценно конкурировать 
с живым человеком. Технологический 
апокалипсис, как в «Терминаторе», 
нам пока что не грозит. Поэтому при-
ходя в цех, можно спокойно выдохнуть 
— люди на месте.  Каждый занимает-

ся своей работой. Машины 
послушно выполняют то, что 
указывает им человек. Не 
всегда хорошо, правда, но в 
таком случае следящий сразу 
исправляет дефект. Для это-
го и нужны операторы поста 
управления стана горячей 
прокатки в сортопрокатном 
цехе. Именно они внима-
тельным взором практически 
безотрывно устремлены в 
мониторы, показывающие в 
реальном времени процесс 
проката металла и графики 
нагрузки. Если что-то пойдёт 
не так — мало не покажется. 
Работа ответственная, как и 
любая у нас на заводе. 
Рассказать о своей профес-
сии Игорю Беляеву, опера-
тору поста управления стана 
горячей прокатки СПЦ, ока-
залось не так-то просто: то ли 
парень слишком скромный, а 

может простому обывателю, не знако-
мому с этой системой, так легко всё и 
не объяснишь. «Даже своим друзьям 
не знаю, как доступно описать, в чём 
заключается моя работа. Это мой пульт 
управления. Здесь же я наблюдаю за 
ходом проката стали и слежу за пока-
зателями. Иногда что-то может пойти 
не так. Например, металл может забу-
риться — это когда заготовка вяжется 
между путями и выходит из русла. Что-
бы понять, такое надо увидеть,- объяс-
няет Игорь. 
Именно в этой профессии Игорь «ва-
рится» уже 4 года. До этого начинал 
уборщиком горячего металла. Спустя 
год начал работать слесарем-ремонт-
ником, и наконец он стал тем, кем он 
сейчас является. На вопрос, почему 
выбрал металлургию, он отвечает, что 
было два пути: либо сюда, либо же-
лезная дорога. Но здоровье не позво-
лило выбрать второй вариант. Честно 
говоря, не совсем ясно, чем работа на 
ЖД труднее профессии металлурга, но 

врачам виднее. Да и нынешняя рабо-
та, в принципе, нравится. Немного всё 
рутинно, но уж лучше так, чем посто-
янный аврал. «Как положительный 
момент можно отметить, что физиче-
ски устаёшь меньше, чем вальцовщи-
ки. Но это компенсируется моральным 
напряжением. На работе ты - сплош-
ное внимание. Никуда не отойти, даже 
если очень нужно»,- не теряя хороше-
го настроения, отмечает парень.
И тут в ходе беседы выясняется, что 
Игорь родом и не дальневосточник 
вовсе. Оказывается, приехал он сюда 
в начале 2000-х с мамой из Улан-Удэ. 

Вырос, отучился. И стал первым метал-
лургом в семье. 
Предвосхищая ответ, не могли обойти 
стороной и такой злободневный во-
прос о том, почему же на сегодняш-
ний день профессия металлурга мало 
востребована среди молодёжи? «Мне 
кажется, потому что денег мало пла-
тят. Знаю ,что по моей профессии в 
Магнитогорске, выполняя ту же самую 
работу, что и я, получают, в среднем, 
80 тысяч рублей. Надо учесть, что там, 
в отличии от нас, нет северных над-

бавок. Вот и судите сами», - отвечает 
молодой оператор.
Конечно же, мы также поинтересова-
лись, что непосредственный работник 
цеха думает о модернизации, и как 
она положительно повлияет на его ра-
боту? «Слышал, что, вроде, собираются 
улучшать печь, рольганг-секции, будут 
переносить ножницы. Это всё из того, 
что знаю об этом. Полагаю, качество 
работы должно повыситься за счёт бо-
лее равномерного нагрева заготовки, 
не будет резких перепадов темпера-
тур. Станет проще настраивать станы, 
будет меньше забуров, - не отрывая 

глаз от мониторов, делится с нами сво-
им мнением Игорь. 
И на этой ноте мы решили больше не 
отвлекать парня своими расспросами, 
и попрощавшись, поспешно ретиро-
вались. Пожелаем всем операторам 
станов поменьше нештатных ситуаций 
и поводов для психологического на-
пряжения. 

Кирилл КРАВЦОВ

Игорь Беляев, 
оператор ПУ-2.1 стана горячей 

прокатки

Важно внимательно следить за 
показателями

Работа на пульте управления 
станом горячей прокатки
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Образ жизни

«ПУТЬ ПУСТОГО КУЛАКА» 
И ДОБРОГО СЕРДЦА

Какой парень, будучи ребёнком, насмотревшись фильмов о боевых искусствах, не мечтал быть похожим на Брюса Ли, Чака Норриса или, 
к примеру, на Жан-Клода Ван-Дамма? Эти парни знают толк в зрелищности драк, а Голливуд с лёгкой руки сумел завладеть умами тысяч 
молодых ребят, которые толпой ринулись в клубы, где обучают боевым искусствам. Сегодня по своему вкусу можно выбрать любое из 
них: тхэквандо, тайский бокс, дзюдо, самбо и т. д. 

Но истинные ценители знают, что 
особняком от них стоит популярное 

даже в СССР каратэ. Сколько советских 
и постсоветских фильмов снято о нём! 
Кто-то, попробовав, понимал, что это 
не для него. «Путь пустого кулака» (с 
яп. «karate-do») требует к себе особо-
го отношения. И тот, кто это понял и 
проникся его философией, не сможет 
сойти с этой тропы.
Вот и Сергей Шохов, слесарь-ремонт-
ник на горячих участках работ СПЦ, 
не смог, да и мыслей таких не было. 
Мы спросили у него, каково это, быть 
«мирным воином», сохраняя в себе 
мягкость?
-Давайте начнём с самого начала. 
Когда и почему вы начали изучать ка-
ратэ?
-Я начал заниматься им с 1991 года и 
продолжаю до сих пор. Знаете, всегда 
любил спорт. Многим чем занимался, 
искал себя. До тех пор, пока мне не 
удалось найти то, что близко моему 
духу. Моим первым тренером был Мер-
кулов Игорь Петрович, в память о ко-
тором ежегодно в декабре проводятся 
турниры. Светлый человек. Он, можно 
сказать, подтолкнул меня в мир каратэ.
-Лихие 90-е годы. Скажите, тогдаш-

ний подход в изучении сильно отли-
чался от современного?
-Конечно. Тогда было меньше техни-
ки в тренировках. Больше получались 
не бойцы, а костоломы. Сейчас народ 
больше головой думает, подход стал 
другой - серьёзнее. 
-Улицы в то время диктовали свои 
правила. 
-Да, мы выживали тогда. Это можно 
было считать необходимостью. 
-Как проходят ваши тренировки? Де-
лаете акцент на чём-то основном?
-Определённый упор делаем на тех-
нику движений. Если готовимся к со-
ревнованиям, то работаем больше в 
спаррингах. А так стандартно: набивка 
на мешках, макиварах, наби-
вание друг друга — все это 
обязательно.
-Расскажите о стилях, ко-
торые вы изучали?
-Пробовал около месяца 
изучать стиль «шотокан-ка-
ратэ». Понял, что это не моё. 
А вот в нашем киокушинкай 
чувствуется реальный бой, 
синяки, эмоции. И если за-
работал какой-то пояс, ку-
бок, то знаешь, что можешь 

гордиться этим, потому что помнишь, 
через что прошёл.
-Раз уж начали говорить о достиже-
ниях, расскажите, какой у вас пояс, 
награды?
-Ну, наград у меня много. Кубки, раз-
ных достоинств, медали, - смущаясь, 
отвечает Сергей. Пояс у меня корич-
невый. Имею первый «кю» (с яп. «сте-
пень, «ранг»). Это почти первый «дан», 
что соответствует чёрному поясу. (В 
отличие от ученической степени «кю», 
является мастерской степенью. Прим. 
ред.). Но я пока что не готов сдавать 
на него. Сильно дорого.
-Расскажите о ваших победах. С чего 
всё начиналось?
-В своих первых отборочных соревно-
ваниях среди членов клуба мне уда-
лось занять 1 место. Это было в 1992. В 
том же году я поехал на региональные 
соревнования и занял там 3 место по 
Дальнему Востоку. 
-Только пришли, потренировались 
2 года и сразу 3 место по Дальнему 
Востоку? Вот так просто? Неплохой 
старт в спортивной карьере!
-Да, это так.
-Известно, что все единоборства раз-
вивают в человеке ещё сильную нрав-
ственную основу. Что скажете?
-Несомненно, каратэ очень дисципли-
нирует. Укрепляет внутренний стер-
жень, воспитывая уважение к старшим, 
воздержание от насилия. У нас даже 
особая клятва на этот счёт есть. 
-Но ведь в жизни были ситуации, когда 
приходились применять свои навыки?
-Конечно, были. Это у всех так. Сам не 
нарушал, потому что использовал свои 
умения в качестве защиты. Собственно, 
все боевые искусства и основываются 
на этом. Так-то я добрый и спокойный 
человек, - улыбается Сергей.

-Можно сказать, что каратэ 
помогает вам  в принятии 
жизненных решений?
-Для меня - это не просто 
спорт, а жизнь. Почти 3 десят-
ка лет занимаюсь им. Поэтому 
начинаешь по-другому смо-
треть на вещи.
-Кто произвёл на вас самое 
хорошее впечатление? Есть 
кумиры?
-Как таковых нет, кроме созда-
теля нашего стиля. Масутацу 
Ояма. Стараюсь больше рав-
няться на него. 
-Какой ваш самый любимый 
фильм о боевых искусствах? 
-Не знаю даже, - задумавшись, 
сказал Сергей. Раньше моло-
дым смотрел фильмы про Брю-
са Ли. Сейчас фильмов подоб-
ной тематики много, поэтому 
как-то уже отошёл от них. Тем 
более, когда сам занимаешь-
ся этим, знаешь эту систему, 
становится видно, что бои в 
кино — сплошная постановка, 
сказка. 
-В какой степени для вас важ-
на поддержка семьи в спортивных де-
лах?
-Семья очень сильно меня поддержи-
вает. Хоть жена и переживает, гово-
рит: «Куда тебе? Уже столько лет, а все 
бьёшься, калечишься». 
-Извините, а дети есть?
-Да, мальчик и девочка. 
-Вы бы не хотели, чтобы они пошли по 
вашим стопам?
-Хотел бы, чтобы сын начал занимать-
ся каратэ, но у него больше научный 
склад ума.
-Не бить, но «глаголом жечь сердца 
людей»?
-Да, именно так.
-Каковы ваши взгляды на будущее ка-
ратэ?
-Думаю, оно будет и дальше развивать-
ся. И скоро, в 2020 году, в Японии бу-
дет проходить Олимпиада, в программу 
которой включили именно стиль «кио-
кушинкай». Наши люди уже готовятся.
-Я узнал, что вы ездили на чемпионат 
мира по каратэ в Японию и заняли 
там 3 место. За это разве не дают 
никаких званий?

-Да, ездил в апреле 2016 года. Званий 
там не присваивают. Для этого есть от-
дельные соревнования. 
-А кто занял первое и второе места?
-Японцы.
-Есть тренерская практика за плеча-
ми?
-Раньше тренировал детей. Сейчас 
только помогаю. Работа не позволяет 
большее. 
-Что нужно хорошему тренеру?
-Терпение и умение уважать детей. 
-Чтобы добиться вершин каратэ, что 
требуется?
-Усердные тренировки и сила воли. 
Если не будет последнего, то ничего не 
добьёшься. Вот это основные состав-
ляющие.
-Большое вам спасибо, что рассказали 
нам о мире каратэ. Желаем вам даль-
нейших побед и успехов в этом виде 
спорта!

Кирилл КРАВЦОВ

Сергей Шохов - наш чемпион

3 место на чемпионате мира 
по каратэ в Токио 

ДВОРНИК — СИМВОЛ УТРА
Содержать прилегающую территорию в чистоте и порядке — задача не 
из лёгких. Да чего уж там, это очень трудно. И в дождь, и в стужу, и в 
летний зной дворники стойко выполняют свои обязанности. 

Придя на завод, люди видят привычную 
картину, как знакомый дворник уже 

вовсю работает. Либо очень часто из окон 
можно услышать шум метлы - это с самого 
утра Тамара Соловьёва, как олицетворе-
ние заводского утра, уже наводит порядок. 
Вежливая и приветливая, она в любую по-

году выходит на уборку, несмотря 
на снег, дождь и жару. И какая бы 
тяжёлая работа не предстояла впе-
реди, она всегда с ней справится. 
Можно сказать, что она поистине 
женщина с сильным характером.   
Постоянно опрятный чистый вид 
территории является её с колле-
гами заслугой. Они почти незримо 
для всех стараются поддерживать 
порядок и делают этот мир немно-
го лучше.
Помните, не бывает плохих или хо-
роших профессий. Все профессии 

нужны, все профессии важны. От всей души 
выражаем ей и общему коллективу слова 
благодарности за старания в деле наведе-
ния красоты для нашего завода.

Кирилл КРАВЦОВ

Тамара Соловьёва 
на работе

Незримые герои

СТРАСТИ ПО ФУТБОЛУ
В субботу, 22 сентября, на стадионе «Металлург» состоялся матч среди представителей 
цехов завода «Амурсталь» по мини-футболу. 

Погода выдалась удачной — стоял теплый осенний 
день. Футбольное противостояние началось рано 
утром и длилось до обеда. В матче принимали участие 
5 команд, представлявших разные цеха завода. До 
финального свистка судьи каждая из них боролась до 
последнего, показав себя достойным соперником. Тем 

не менее, в ходе этой горячей игры посте-
пенно определилась тройка лидеров, в 
которую вошли спортсмены из ЭСПЦ, за-
няв 1 место. Немного уступили им пред-
ставители из СПЦ-1, занявшие 2 место. И 
3 почётным местом завершили мини-матч 
футболисты из ЦПЛ. 
В прошлый раз, во время проведения 
заводской спартакиады, футбольная 
встреча закончилась уверенной победой 
команды из СПЦ. Следом за ней, заняв 
2 место, шёл ЦПЛ. Замыкала эту тройку 
команда заводоуправления. ЭСПЦ тогда 
получил 5 место. 
Таким образом, уверенный настрой, же-
лание побеждать и слаженная игра сбор-

ной ЭСПЦ в эту субботу вывели её в лидеры. Остаётся 
гадать, сможет ли она удержать пальму первенства в 
следующем матче? Время покажет.

Кирилл КРАВЦОВ

Спортивная жизнь

У памятника основателя 
киокушинкай каратэ

Общая фотография 
наших футболистов



«Рождённые Дальним Востоком», 
- такое название получила тема 

ежегодного форума. «Андреевский 
городок» – это межрегиональный мо-
лодёжный форум, в образовательную 
программу которого входят лекции фе-
деральных и региональных спикеров, 

ф о р с а й т- с е с с и и 
(технология, по-
зволяющая группе 
людей определить 
желаемое будущее, 
а также договорить-
ся о способах и пла-
нах для его дости-
жения), тренинги 
и школа наставни-
чества. Среди про-
чего в программе 
было проведение 
мастер-классов с 
участием ведущих 

специалистов из различных областей. 
Обосновывая социальную значимость 
форума, организаторы среди наиболее 
острых проблем Дальнево Востока вы-
деляют колоссальный отток молодёжи 
из региона. Ввиду этого, главной за-
дачей форума стало стимулирование, 
мотивация и поддержка молодых лю-
дей, посредством организации данной 
образовательной площадки, а также 
путём информирования о мерах го-
сударственной поддержки жителей 
Дальнего Востока и государственной 
политики, нацеленной на развитие ре-
гиона. 
В числе участников форума были и 
наши с вами коллеги: Ирина Лаптева 
из ЦЗЛ и Александр Мандросов из СПЦ. 
Молодые люди, направленные от на-
шего завода, смогли изнутри оценить 

масштаб и необходимость проведения 
подобных мероприятий. «В течение 
всего форума для нас проводились 
лекции различной направленности. 
Для их проведения были приглашены 
известные лекторы России, в том числе 
из Академии наук. Также были органи-
зованы творческие и спортивные ме-
роприятия для сплочения коллективов 
из соседствующих регионов Дальнего 
Востока. Форум длился 10 дней. За это 
время мы очень хорошо сдружились и 
теперь поддерживаем тёплые отноше-
ния, не теряя связи друг с другом», - 
делится своими впечатлениями Ирина.
Итоговым документом форума стала 
резолюция, в которой были сформиро-
ваны и систематизированы предложе-
ния по решению внутрирегиональных 
проблем Дальнего Востока, связанных 
с поддержкой молодёжи.

Кирилл КРАВЦОВ

Комсомольск-на-Амуре стал пер-
вым городом на Дальнем Востоке, 

принявшим у себя Новгородский му-
зей-заповедник. Личность великого 
полководца по результатам всероссий-
ского голосования стала победителем 
проекта «Имя Россия» в 2008 году. 
На выставке ветераны смогли позна-
комиться с историей правления князя, 
которую ознаменовали важные судь-
боносные моменты для всей Руси, и 

победы, достигнутые путём мудрых 
стратегических манёвров, увековечив-
шие его имя в летописях. Присутству-
ющие могли рассмотреть оружие того 
времени: булавы, наконечники стрел 
и пик, и конечно же, сохранившийся 
до наших дней, старинный меч. Также 
была возможность прикоснуться к рат-
ной одежде воинов далёкой эпохи — 
кольчуге. Печати Александра Невского, 
церковные книги, иконы и портреты 
князя стали ещё одним интересным 
дополнением среди представленных 
экспонатов. Всё это подкреплялось 
захватывающими историями из жиз-
ни русского витязя. Наши ветераны 
остались очень довольны посещённой 
выставкой.

Кирилл КРАВЦОВ
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 С большим уважением и теплотой мы поздравляем 
юбиляров октября – бывших работников нашего 
завода, ушедших по возрасту на заслуженный от-
дых и состоящих на учёте в первичной ветеран-
ской организации «Амурсталь».
  В этом месяце 2018 года 6 ветеранов-металлургов 
отметят свои знаменательные даты:
95-й день рождения празднует Быстрицкая 
Екатерина Степановна (ДДУ)
85-й день рождения отметят Буркова Ефросинья 
Александровна (ЦТНП) и Селезнёва Валентина 
Филипповна (ОТК)
80-й день рождения встретит Баранникова 
Валентина Борисовна (Прокат 1)
70-й день рождения празднуют Чуклай Валентина 
Ефимовна (Копровый) и Шевченко Татьяна 
Алексеевна (Мартен)

  Совет первичной ветеранской организации 
«Амурметалл» от всей души поздравляет юбиля-
ров октября с юбилейными датами в их жизненных 
биографиях и желает каждому из них здоровья, 
неиссякаемой бодрости, семейного благополучия, 
внимания и заботы родных, близких, товарищей 
по прежней работе на нашем металлургическом 
предприятии.

Председатель
Совета ветеранов «Амурметалл»

Юбиляры октября

23 сентября отметил свой 65-летний юбилей начальник 
цеха Трегуб Александр Денисович. Коллектив цеха от всей души 

поздравляет юбиляра и дарит эти строки:

* * *
В день радостного Юбилея
Не умолкают пожеланья:

Пусть станет жизнь ещё светлее,
Здоровья! Счастья! Процветанья!
Пусть полной чашей будет дом,

И в нём всегда уютно будет,
Пусть дарят с каждым новым днём

Любовь свою родные люди!

28 сентября праздновали свои юбилеи слесарь-ремонтник 
ЦПЛ Гагаринов Владимир Владимирович и лаборант по физико-

механическим испытаниям ЦЗЛ Болбат Раиса николаевна. 
Коллективы цехов поздравляют их с этой знаменательной датой и 

дарят такие строки:

* * *
От всей души желаем в юбилей 
Вам радости, удачи и здоровья

И много светлых, благодатных дней,
Добром согретых, нежностью, любовью!

И рядом с Вами будут пусть всегда
Лишь близкие, приятные Вам люди,

И станет ярче этот мир тогда,
и Ваша жизнь ещё счастливей будет!

* * *
09 октября отмечает свой юбилей слесарь-ремонтник ЦПЛ 

Мозжерин Виктор Леонидович. Коллектив цеха поздравляет его с 
этой знаменательной датой и дарит такие строки:

* * *

Пусть уважение, слава и почёт

Всегда Вам будут как награда!

Живите оптимизмом, без забот,

Здоровы будьте, счастливы и рады!

Удача прямо в руки пусть летит,

Пусть исполняются мечты, желанья,

Пусть радость постучится в дом

Наградою за все старания!

 От всей души!

подписывайтесь на нас в социальных   
  сетях:
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«АНДРЕЕВСКИЙ ГОРОДОК»
C 4 по 14 сентября в пригороде Владивостока на базе отдыха «Юнга» состоялся XIII Дальнево-
сточный форум инициативной молодёжи «Андреевский городок 2018». Его участниками стали 
более 300 молодых дальневосточников в возрасте от 17 до 35 лет.
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 События

АЛЕКСАНДР НЕВСКИЙ ПРИЕХАЛ В 
ГОРОД ЮНОСТИ
В пятницу, 28 сентября, ветераны завода «Амурсталь» посетили 
музей изобразительных искусств, где прошла выставка с гово-
рящим названием «Александр Невский».

Ребята слушают лекции и 
обсуждают вопросы

Ирина Лаптева на форуме
Общее фото ветеранов на 

фоне экспонатов

Ветераны рассматривают 
портрет Александа Невского

 Истории строки

ДАНЬ УВАЖЕНИЯ СТАРШЕМУ ПОКОЛЕНИЮ

Возникновение праздника

История праздника 
берет свое начало 

еще в 70-х годах про-
шлого века. Основателем 
дня пожилого челове-
ка считается Япония. 

Отмечать «День преста-
релых» предложил в 1947 
году Масао Кадоваки, 
староста небольшой де-
ревни в префектуре Хёго. 
Днем для празднования 
выбрали 15 сентября - и 

уборка урожая заверше-
на, и погода благопри-
ятная установилась. Со-
брали совет старейшин и 
девизом праздника утвер-
дили: «Улучшим жизнь в 
деревне, учась мудрости 
у стариков, уважая их и 
перенимая их опыт». С 
1950 года почин праздно-
вания подхватили в дру-
гих деревнях, и традиция 
постепенно охватила всю 
страну. Позднее стали 
считать выражение «День 
престарелых» не совсем 
этичным, и с 1964 года на-
звание было изменено на 
«День пожилых людей». 
А с 1966 года день стал 
национальным праздни-
ком - Днем почитания 
пожилых людей. Также 
для обозначения  людей 
пожилых лет в Японии 
используют выражение 
«серебряный возраст».
Позже, в 1982 году, в 
Вене, столице Австрии, 
прошла Первая Всемир-
ная ассамблея, которая 
затронула проблему ста-
рения населения. Это 
стало важным вопросом 
для правительств стран, 
ведь социальное и эко-

номическое положение 
людей почтенного воз-
раста играет важную 
роль в развитии любого 
государства. Вследствие 
переговоров, Генераль-
ной Ассамблеей ООН 14 
декабря 1990 года было 
установлено: 1 октября – 
День пожилого человека.  
Появление в России 
Сначала День пожилых 
людей начали отмечать 
в Европе, затем в Амери-
ке, а в конце 80-х годов 
- во всем мире. В России 
идею праздника поддер-
жали, ведь кто из нас не 
вспомнит свое детство, 
любимую бабушку и ее 
заботу! Нигде в мире нет 
такого, как у нас, что-
бы внуки составляли 
смысл жизни большин-
ства бабушек и дедушек, 
а родители беззавет-
но доверяли им детей. 
Так, 1 июня 1992 года Пре-
зидиум Верховного Совета 
Российской Федерации 
постановил поддержать 
мировую инициативу и 
объявил 1 октября Днем 
пожилых людей, не только 
мировым, но и нашим от-
ечественным праздником.

Символ 
Оказывается, у этого 
праздника есть свой ло-
готип. За рубежом он 
обычно обозначается 
как земной шар на белом 
фоне. Колосья пшени-
цы, словно обнимающие 
земной шар – это колы-
бель. Вы задумывались, 
почему именно земной 
шар является символом 
такого события, как День 
пожилого человека? 
История праздника гла-
сит, что это изображение 
символизирует глобаль-
ность и масштабность. В 
России логотипом этого 
праздника является ла-
донь. Рука всегда была 
символом доброты, по-
мощи, примирения, по-
этому праздник Дня по-
жилого человека имеет 
большое значение для 
нас. История праздника 
насчитывает уже много 
ежегодных событий, и 
их результатом стано-
вится новый взгляд на 
наших сограждан «се-
ребряного возраста». 
По материалам интер-
нет-ресурса http://
ped-kopilka.ru

Международный день пожилых людей - это особый день для старших граждан по всему миру. Сегодня во всем мире насчитывается около 600 млн. человек, возраст 
которых составляет 60 лет и более. В нашем быстро стареющем мире «ветераны жизни» играют важную роль, помогая своим семьям, передавая накопленный опыт 
и знания. 

Александр Мандросов - 
участник форума


